



6 DE FEBRERO DE 2018

ENERCLUB OTORGA LOS XXVIII PREMIOS DE LA ENERGÍA



- Estos galardones reconocen, un año más, la importante labor desarrollada por los profesionales de la comunicación con la entrega de distinciones a cinco periodistas que siguen la actualidad energética del país
- José Luis Antoñanzas ha recibido el Premio Energía y Sociedad Victoriano Reinoso, entregado por el ministro de Energía, Turismo y Agenda Digital, Álvaro Nadal, y por el presidente de Enerclub, Borja Prado

Más de 300 personalidades del sector de la energía, la política y la empresa, así como numerosos profesionales del ámbito de la comunicación, entre los que se encontraban los cinco periodistas premiados, han asistido a esta XXVIII edición de los premios de la energía, que celebra anualmente Enerclub.

Estos galardones reconocen cada año la labor desarrollada por los profesionales de la información, destacando su trabajo y dedicación diaria en cada una de las diferentes categorías, y que contribuyen a acercar el mundo de la energía a la sociedad. Los premios han contado con el patrocinio de Unesa, Sedigas, Repsol, Gas Natural Fenosa, Endesa y Siemens, según orden de entrega.

En la edición de este año, el jurado ha acordado conceder el premio especial “Energía y Sociedad. Victoriano Reinoso” a José Luis Antoñanzas, quien ha recibido el galardón de manos de Álvaro Nadal, ministro de Energía, Turismo y Agenda Digital, y de Borja Prado, presidente del Club Español de la Energía (Enerclub).

Durante la entrega de los premios, el presidente de Enerclub ha reconocido y agradecido la importante labor que desarrollan los profesionales de la comunicación, contribuyendo con su trabajo a acercar el mundo de la energía a la sociedad. “Este acercamiento es fundamental, añadió, porque el papel del consumidor en el ámbito energético, está adquiriendo una relevancia cada vez mayor y su concienciación y comportamiento diario, constituyen la principal palanca para alcanzar un nuevo modelo energético más sostenible”.

Continuó su intervención, repasando el panorama internacional, europeo y español, acontecido durante 2017. En nuestro país, destacó la elaboración de la Ley de Cambio Climático y Transición Energética (desde marzo de 2017), y del Plan Nacional de Energía y Clima, en el que también se está trabajando de forma paralela.

Prado consideró que esta Ley será el instrumento fundamental para garantizar el cumplimiento de los compromisos de España en el marco del Acuerdo de París y ante la UE. Destacó su proceso participativo, que busca el mayor consenso posible a todos los niveles (distintos ministerios, sociedad civil, organismos europeos), y que, en su opinión, “es la clave del éxito de esta futura Ley, como también lo es que sea realista y flexible, para poder revisar lo decidido en función de las nuevas realidades que vayan apareciendo”.

En este punto, se dirigió al ministro de Energía, Turismo y Agenda Digital, Álvaro Nadal, presente en la entrega de los premios, a quien el año pasado le manifestaba la necesidad de contar con una hoja de ruta con visión a largo plazo, para agradecerle los grandes esfuerzos que desde su Ministerio, y otros, se estaban realizando en la elaboración de esta Ley, y ofreciéndole la más estrecha colaboración desde Enerclub.

“Somos muy conscientes de la complejidad del proceso porque, aun teniendo claro dónde queremos llegar, son muchos los caminos posibles, el ritmo con el que podemos transitar por ellos y enormes las implicaciones. No obstante, estoy seguro de que, con la colaboración, el diálogo y la confianza de todos, sabremos convertir los retos en oportunidades para nuestro país”, concluyó el presidente de Enerclub.

El palmarés de los XXVIII Premios de la Energía

El **Premio Energía Eléctrica**, patrocinado por la Asociación Española de la Industria Eléctrica (**Unesa**), ha sido concedido a **Paco Baeza**, de la Agencia Europa Press.

El jurado ha destacado su capacidad para hacer accesible a la sociedad el sector eléctrico, muchas veces complicado. Su carrera está ligada a Europa Press, donde continúa en la actualidad como redactor de energía en la sección de economía, ofreciendo información muy completa y rigurosa de la actualidad del sector.

Este premio ha sido entregado por la presidenta de la Asociación Española de la Industria Eléctrica (Unesa), Marina Serrano.

El **Premio Gas**, patrocinado por la Asociación Española del Gas (**Sedigas**), ha sido concedido a **Rubén Esteller**, periodista económico de El Economista.

Buen conocedor del sector energético español, Rubén Esteller es jefe de redacción de El Economista Energía desde hace más de 12 años y director de redacción de las revistas de Energía, Agua y Medio Ambiente, desde hace tres. Su larga trayectoria y su rigor informativo, le hacen merecedor de este galardón.

Este premio ha sido entregado por Javier Saenz de Jubera, de Sedigas.

El **Premio Petróleo**, patrocinado por **Repsol**, fue concedido a **Eugenio Mallo**, del diario El Mundo.

Con más de 20 años de experiencia, Mallo dirige actualmente el espacio Innovadores, en el que da voz a iniciativas de diferentes sectores y a proyectos que a veces no tienen cabida en los titulares del día a día, abordándolos en profundidad. Además, es autor de libros como 14 razones para Innovar y Las Lecciones de los Líderes, con los que pretende despertar el espíritu emprendedor.

El premio ha sido entregado por María Victoria Zingoni, directora general de Downstream de Repsol.

El **Premio Utilización Eficiente de la Energía**, patrocinado por **Gas Natural Fenosa**, ha recaído en **Julia Otero**, de Onda Cero. (No pudo recoger el premio y lo hizo en su nombre Ignacio Rodríguez Burgos, jefe de economía de Onda Cero).

Julia Otero es directora y presentadora del programa Julia en la Onda, en Onda Cero, desde hace más de 10 años. A través del mismo, busca un enfoque diferente de la energía de manera divulgativa, entretenida y

accesible al ciudadano. Temas como la formación en el ámbito energético, la movilidad sostenible, cómo ahorrar en la factura o el uso eficiente de la energía son algunos ejemplos de los contenidos que semana a semana ha conseguido hacer llegar a sus oyentes.

Ha entregado el premio, José María Egea, director general de Planificación Energética de Gas Natural.

El Premio Energías Renovables, patrocinado por **Endesa**, ha sido para **Manuel Planelles**, redactor de El País.

Este premio reconoce el rigor y el conocimiento de este periodista en sus informaciones, en las que introduce el papel de las energías menos contaminantes como un elemento clave del contexto medioambiental, materia sobre la que está especializado. Destaca su capacidad de acercar a la sociedad temas complejos, como son todos los relacionados con el sector energético, los cuales, escritos de forma clara y sencilla, permiten entender el futuro energético y medioambiental.

Este premio ha sido entregado por Borja Prado, presidente de Endesa.

El Premio Innovación, patrocinado por **Siemens**, ha sido concedido a **Luis Montoto**, de ABC Sevilla.

Actualmente, es redactor jefe de la sección de economía de ABC Sevilla y colaborador habitual de las tertulias en el programa Las Mañanas de Canal Sur. El jurado reconoce su trayectoria periodística y su importante labor informativa sobre aquellas empresas, muchas andaluzas, que centran sus esfuerzos en la innovación del sector energético.

Ha entregado el premio Marta Méndez, responsable de ventas de Siemens Energy Management.

Premio Energía y Sociedad. Victoriano Reinoso

Este galardón se entrega como reconocimiento a una personalidad por su extensa y dilatada trayectoria profesional y su contribución al sector energético.

En esta edición, el premio ha sido concedido, con el unánime reconocimiento de los socios de Enerclub, a **José Luis Antoñanzas Pérez-Egea**, por su brillante carrera profesional y su importante contribución al sector energético español.



José Luis Antoñanzas, licenciado en ciencias químicas con premio extraordinario (1956), comenzó su trayectoria profesional en NUCLENOR, primera empresa constituida en España para la producción de energía eléctrica de origen nuclear y de la que, posteriormente, fue su presidente durante 18 años.

Tras incorporarse a IBERDUERO, donde ocupó diversos puestos de responsabilidad, y después de la fusión con HIDROELÉCTRICA ESPAÑOLA en 1991, para dar lugar a IBERDROLA, es nombrado consejero adjunto a la presidencia, puesto que desempeña hasta su jubilación en 2005. Durante este periodo fue también presidente y consejero de diversas empresas eléctricas del grupo IBERDROLA.

Entre otras actividades profesionales y académicas desempeñadas por José Luis Antoñanzas, cabe destacar su larga y fructífera dedicación al Comité Español del Consejo Mundial de la Energía, del que fue presidente durante 12 años. Bajo su mandato, se produjo la incorporación del Comité en el Club Español de la Energía, lo que ha servido para potenciar la presencia internacional de esta asociación. Antoñanzas sigue ligado a Enerclub como vicepresidente honorario.

Han entregado el Premio el ministro de Energía, Turismo y Agenda Digital, Álvaro Nadal, y el presidente del Club Español de la Energía, Borja Prado.

A continuación, tomó la palabra el ministro de Energía, Turismo y Agenda Digital, Álvaro Nadal, quien destacó de los premiados su esfuerzo diario para comunicar, lo que, a su juicio, “es muy complejo”.

Expuso que España no es un país con grandes recursos energéticos. Importamos el carbón, al igual que el gas y el petróleo. Si no hubiéramos importado estos recursos, no habríamos alcanzado el desarrollo económico y social que hoy tenemos. “Si acertamos en la política energética, seremos competitivos”. Todos tenemos una visión parcial que debemos poner en común. “Nos falta un cierto grado de ambición en el sector”, añadió.

En energía no solo hay que pensar en el presente, sino también en el futuro, ya que las decisiones de hoy afectarán, al menos, a dos generaciones. Tenemos una gran responsabilidad. Para concluir, animó a todo el mundo a “mirar con longitud de miras”, a entender nuestra responsabilidad. “Con una estrategia adecuada, tendremos un país de éxito”.